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TEMA 58 DEL PROGRAMA 
Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6mico 

de 1964 (A/5440, A/5505, A/5507, A/5529, A/5600, 
A/C.5/973, A/C.5/978, A/C.5/982, A/C.5/988, 
A/C.5/989, A/C.5/990, A/C.5/991 I A/C.5/L.792) 
(continuaci6n) 

Debate general (continuaci6n)* 

1. El Sr. HASSANE (Nfger) recuerda que, en sus 
declaraciones formuladas en la 1019a, sesi6n de la 
Comisi6n, el Secretario General (A/C.5/988) y el 
Presidente de la Comisi6n Consultiva en Asuntos 
Administrativos y de Presupuesto (A/C.5/989) mani-
festaron estar preocupados por la situaci6n financiera 
de la Organizaci6n. Por consiguiente, es sumamente 
alentador que el Secretario General haya adoptado 
una polftica de austeridad con respecto al proyecto 
de presupuesto para el ejercicio de 1964 (A/5505): 
austeridad y eficiencia deben ser las consignas de 

*Continuaci6n de los debates de la !032a. sesi6n. 

NUEVA YORK 

la Organizaci6n si esta quiere llevar a feliz termino 
su cometido, Ahara bien, no debe aplicarse ese 
criteria de austeridad en todas las esferas, que no 
debe regir, por ejemplo, en lo que se refiere a los 
6rganos que se ocupan de acelerar el desarrollo 
econ6mico y social, como la CEA. El Gobierno de 
su pafs, que tiene en gran aprecio los programas 
tecnicos de las Naciones Unidas, celebra que la CEA 
haya establecido dos oficinas subregionales, una en 
Tanger y otra en su propio pafs, en Niamey. El 
Gobierno del Nfger atribuye gran importaneia al 
desarrollo econ6mico dentro del marco regional y 
ya ha tornado disposiciones para fomentarlo. Se 
han celebrado en Niamey dos conferencias de Estados 
del Africa occidental, una en diciembre de 1962 y 
otra en febrero de 1963, para discutir la coordinaci6n 
de los planes de desarrollo regional; y se va a con-
vocar a otra conferencia de los mismos Estados en 
Lagos, para fines de noviembre, bajo la egida de la 
Organizaci6n de la Unidad Africana. La primera 
conferencia econ6mica interafricana se celebrara en 
Niamey en diciembre de 1963. El Nfger ha ingresado 
en todos los 6rganos econ6micos regionales y ha 
firmado recientemente los estatutos del Banco Afri-
cano de Desarrollo. Ademas, proporciona a la CEA 
locales gratuitos para la oficina de Niamey que ha 
de quedar construida a mediados de 1964. Las 
viviendas para el personal han de estar listas a fines 
de 1963. Entre tanto, se proporcionaran locales pro-
visionales para la oficina de Niamey. 
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2. Al igual que los demas pafses en vfas de des-
arrollo, el Nfger conffa en la labor de las Naciones 
Unidas en cuanto al fomento del desarrollo y el 
mantenimiento de la paz. Comprende que, para 
llevar a cabo su cometido, la Organizaci6n ha de 
contar con una hacienda sana, lo cual s6lo puede 
lograrse si todos los Estados Miembros pagan sus 
contribuciones regularmente. Su pafs hace cuanto 
puede a este respecto. En respuesta al llamamiento 
del Secretario General, ha aportado contribuciones 
para el Fonda Especial de las Naciones Unidas y 
para el Programa Ampliado de Asistencia Tecnica. 
Tambien ha empezado a tamar disposiciones para 
pagar sus atrasos, que corresponden principalmente 
a las cuentas de la FENU y de la ONUC. Tambien 
ha decidido comprar bonos de las Naciones Unidas 
antes del 31 de diciembre de 1963, que es la fecha 
lfmite. 

3. Estas obligac~ones van a constituir una carga 
pes ada para su pafs, que tiene un presupuesto reducido, 
pero el Nfger la acepta con el deseo de hacer lo 
que le corresponde en favor de la buena marcha de 
las Naciones Unidas, en las que cifra sus esperanzas. 
El orador apoya la declaraci6n del Secretario General 
de que, "por encima de todo, debemos hacer que 
todos los recursos existentes sean utilizados de 
modo que surtan el maximo efecto" (A/C .. 5/988, 
parr. 12), que denota una saludable tendencia hacia 
la racionalizaci6n de los gastos. 

A/C.5/SR.1034 
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Primera lecture (A/C.5/L.792) (continuaci6n) 
SECCION 20. OFICINA DEL ALTO COMISIONADO 

DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LOS REFUGIA-
DOS (A/5505, A/5507) 

4. El PRESIDENTE sefiala que los ciilculos presu-
puestarios iniciales presentados por el Secretario 
General con respecto a la secci6n 20 ascienden a 
2.371.200 d6lares, y que la Comisi6n Consultiva ha 
recomendado una reducci6n de 96.200 d6lares (A/5507, 
parr. 331). 

Por 49 votos contra ninguno y 9 abstenciones, queda 
aprobada en primera lectura .la recomendaci6n de la 
Comisi6n Consultiva (A/5507, parr. 331) de que se 
autorice un credito de 4.47Ei.OOO d6lares para la 
secci6n 40. 
SECCION 21. CORTE INTERNACIONAL DE JUSTICIA 

(A/5505, A/ti507) 
Por invitaci6n del Presidente, el Sr. Aquarone, 

Secretario Adjunto de la Corte Internacional de 
Jus ticia, toma asiento a la mesa de la Comisi6n. 
5. El PRESIDENTE sefiala que los calculos iniciales 
presentados por el Secretario General para la secci6n 
21 ascienden a 964.600 d6lares, y que la Comisi6n 
Consultiva ha recomendado una reducci6n de 9.600 
d6lares (A/5507, parr. 337). 
6. El Sr. ROSCHIN (Uni6n de Republicas Socialistas 
Sovieticas) pregunta si el prineipio de la distribuci6n 
geografica equitativa se ha de aplicar tambien al 
personal de la Corte Internacional de Justicia y, si 
es asf, hasta qu~ punto se aplic:a en la pr§.ctica. 

7. El Sr. AQUARONE (Corte Internacional de Jus-
ticia) declara que en la Sec:retarra de la Corte no 
hay mas que 30 puestos de plantilla, 17 de los cuales 
son del cuadro organico. El Estatuto de la Corte 
dispone que sea esta la que nombre al Secretario 
y al Secretario Adjunto, y que llos demas funcionarios 
se nombren a propuesta del Secretario. Entran en 
juego facto res tecnicos: los idiomas oficiales son 
frances e ingles, y la mayorra de los funcionarios 
han de conocer ambos a fondo. Este requisite tiene 
especial importancia en el caso de los cuatro secre-
taries y secretarios de primera, cuyos cometidos, que 
en gran parte son de caracter lingillstico (traducci6n 
e interpretaci6n), requieren que el frances o el 
ingles sea su primer idioma. Tambien es necesario 
contra tar personal neerlandes, puesto que la Corte 
tiene su sede en La Haya. Actualmente, el Secretario 
es frances, el Secretario Adjunto es australiano y 
hay tres puestos de plantilla vacantes en el cuadro 
organico. De los puestos restantes, 4 son desem-
pei'iados por nacionales del Re:lno Unido; 2, por fran-
ceses; 1, por un griego; y 5, por nacionales neer-
landeses. Un factor que se ha de tener en cuenta 
es que, una vez nombrado, el personal tiende a 
quedarse. 

8, El Sr. ROSCHIN (Uni6n de Republicas Socialistas 
Sovieticas) observa que ni un solo miembro del 
personal de la Corte procede de un pars neutral o 
socialista: todos son de parses occidentales. Aunque 
el personal es reducido, ha de haber una distribuci6n 
mas equitativa para que sea genuinamente inter-
nacional. 

Por unanimidad, queda aprobc1da en primera lectura 
la recomendaci6n de la Comisiein Consultiva (A/5507, 
parr. 337) de que se autorice un credito de 955.000 
d6lares con destino a la secci6n 41. 

El Sr. Aquarone, Secretario Adjunto de la Corte 
Internacional de Justicia, se retira. 

PROYECTO DE PRESUPUESTO DE INGRESOS 
(A/5505, A/5507, A/5529, A/C.5/978) (continuac:i6n) 

Secci6n (ingresos) 1. Ingresos por concepto 
de contribuciones del personal (continuaci6n) 

9. El PRESIDENTE sefiala que los calculos iniciales 
presentados por el Secretario General con respecto 
a la secci6n (ingresos) 1 ascienden a 9.300.000 d6lares, 
y que la Comisi6n Consultiva ha recomendado una 
reducci6n de 75.000 d6lares (A/5507, parr. 341). En 
sus calculos revisados (A/C.5/978, parr. 7), el Seere-
tario General recomienda una adici6n de 140.000 
d6lares que la Comisi6n Consultiva acept:a (A/5E,29). 

Por unanimidad, queda aprobada en primera lee tura 
la cifra de 9.365.000 d6Jares recomendada po.r la 
Comisi6n Consultiva como calculo de los ingresos 
para la secci6n 1 (A/5507, p:irr. 341, y A/5549). 

TEMA 64 DEL PROGRAMA 
Coordinaci6n administrativo y presupuestaria entre 

las Naciones Unidas y los o1·ganismos especialize~dos 
y el Organismo lnternacional de Energia At6mica 
(A/C.5/977): 

b) Mecanisme comun a las diversas organizacieones 
- para los asuntos de sueldos y administraci6n de 

personal: informe del Secretario General (A/5:556, 
A/C.5/976) 

10. El PRESIDENTE recuerda que por su resoluei6n 
1869 (XVII), la Asamblea General tom6 nota con 
aprobaci6n de la pauta adoptada por el Cornite 
Administrative de Coordinaci6n (CAC) en cuanto a 
la revisi6n de las atribuciones, la composici6n y los 
procedimientos de trabajo de la Junta Consultiva de 
Administraci6n PUblica Internacional (JCAPI), pidi6 
al Secretario General que la informara sobre los 
progresos realizados al respecto, y pidi6 a la Comi-
si6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto que presentara sus observaciones sabre 
dicho informe para que la Asamblea las examinara 
en su decimoctavo perfodo de sesiones. El informe 
del Secretario General sobre el particular figura 
en el documento A/C.5/976; y las correspondientes 
observaciones de la Comisi6nConsultiva, en el A/5ti56, 
Los principales cambios que se piden a la Asamblea 
General que apruebe son el aumento del numero de 
miembros de la JCAPI y la revisi6n de sus atri-
buciones. 
11. E I Sr. KITT ANI (Irak) recuerda que, ya en 
1956, el Comite de Estudio de Sueldos recomend6 
que se reforzara la JCAPl!J. Esta recomendaci6n 
se ha desatendido durante varios afios, a pesar de 
que el CAC, al que se le han presentado varios casos 
en que ha fallado el mecanismo para tratar de los 
problemas comunes del personal, ha encarecido que 
se siga. Por consiguiente, es alentador que se haya 
reconocido por fin la necesidad de reforzar la JCAPI. 
El nuevo proyecto de mandato de la Junta, que figura 
en el apendice 2 del informe de la JCAPI (A/C.5/976, 
anexo), cuenta con el apoyo de todos los miembros 
del CAC, que esperan que ese proyecto de mandato 
sea aprobado por la Asamblea General. Sin embargo, 
no esta claro si se espera que la Quinta Comisi6n 
la enmiende en lo que sea menester o que se limite 

ij Vease Documentos Oficiales de La Asamblea General, undecimo 
perfodo de sesiones. Anexos. tema 51 del programa, fascfculo separado, 
documento Af3209, parr. 303. 
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a formular observaciones que el Secretario General 
podra luego tener en cuenta o no. 

12. Pasando a considerar el pirrafo 1 del proyecto 
de mandato, el orador conviene con la Comisi6n 
Consultiva (A/5556, parr. 10) en que serfa preferible 
que el Presidente de la JCAPI fuera elegido por los 
miembros de la propia Junta, y no por el Secretario 
General. En cuanto al parrafo 3, por el que se autoriza 
a la Junta para actuar a traves de un grupo de tres 
o mas de sus miembros, a discreci6n del Presidente, 
hay que elogiar a la Comisi6n Consultiva por la 
opini6n que expone al respecto (ibid., parr. 9) de que 
la autoridad de la Junta se verfa reforzada si ~sta 
tuviera como norma general reunirse en pleno. 
Es indispensable que en la JCAPI est~n repre-
sentadas todas las tendencias de opini6n y que 
el procedimiento de los grupos s6lo se adopte, si 
acaso, en circunstancias excepcionales. El orador 
apoya tambien la interpretaci6n de la Comisi6n 
Consultiva de que lo dispuesto en el piirrafo 9 del 
proyecto de mandato no excluye la posibilidad de 
solicitar los servicios de expertos ajenos a las dis-
tintas secretarfas para que ayuden ala Junta; y supone 
que tampoco el ptirrafo 8 limita al personal de las 
secretarfas el campo de personas de las que la Junta 
puede recibir declaraciones. Como lo indica la 
Comisi6n Consultiva (ibid., parr. 8), cuanto se hiciera 
por reforzar la JCAPI serfa en vano si las distintas 
organizaciones del sistema no aceptaran las reco-
mendaciones de esta. Aunque los distintos miembros 
del sistema de organizaciones de las Naciones Unidas 
son organismos aut6nomos, y celosos de su indepen-
dencia, es de esperar que en ningUn caso se desa-
tiendan, sin razones imperiosas, las recomendaciones 
de la JCAPI. 

13. El Sr. ZALAMEA (Colombia) esta de acuerdo 
con lo expresado por la Comisi6n Consultiva en el 
parrafo 5 de su informe (A/5556) al declarar que 
tiene ciertas dudas sobre la capacidad del mecanismo 
existente para proporcionar la coordinaci6n necesaria 
y para llegar a acuerdos respetados por todas las 
organizaciones. En consecuencia, apoya las recomen-
daciones contenidas en dicho informe y en la nota 
del Secretario General (A/C.5/976) acerca de la 
ampliaci6n y reorganizaci6n de la Junta Consultiva. 
Sin embargo, de ben seguir en estudio las posibilidades 
de crear en el futuro un 6rgano mixto de las organi-
zaciones y los gobiernos, como lo sugiere el Comite 
encargado de estudiar el regimen de sueldos, subsidios 
y prestaciones de las Naciones Unidas de 1956-Y. 

14. Volviendo al proyecto de mandato de la nueva 
y ampliada JCAPI, esta de acuerdo con la Comisi6n 
Consultiva en que el criteria de la Junta serfa mas 
respetado si esta tuviera como norma general reu-
nirse en pleno, y si se recurriera a grupos limitados 
solamente en circunstancias muy excepcionales. Serra 
conveniente que la Junta tuviera atribuciones para 
reunirse en los lugares que mas convenga a sus 
tareas, y quizas convendrfa incluir en el proyecto 
de mandato una alusi6n mas directa y concreta sobre 
sitios de reuni6n. Esta de acuerdo con la Comisi6n 
Consultiva en que la JCAPI ha de designar su propio 
Presidente y que el Secretario, si bien ha de ser 
designado por el Secretario General, debe responder 
del desempefio de sus funciones ante la Junta y ser 
amovible (micamente por acuerdo con ella. 

Y Ibid,, parr. 299. 

15. En cuanto a las tareas de la Junta, el orador 
estima que deberfa hacerse cargo ala mayor brevedad 
posible de las tareas que en la actualidad realiza el 
Comite de Expertos en Ajustes por Lugar de Destino 
Oficial, de forma que no haya duplicaci6n de ac:tivi-
dades entre ambos 6rganos. Como tendra ocasi6n de 
declarar en sus intervenciones sobre la polrtica del 
personal, la delegaci6n de Colombia concede la mayor 
importancia a la aplicaci6n del principia de "las 
mejores condiciones de empleo que prevalezcan en 
la localidad donde se encuentre la oficina de las 
Naciones Unidas de que se trate", mencionado en el 
Anexo I, parr. 7, del Estatuto del Personal, por 
parte de todos los organismos de la familia de las 
Naciones Unidas; la JCAPI hade estudiar si, donde-
quiera que las Naciones Unidas y los organismos 
especializados han establecido dependencias, se esta 
aplicando dicho principia. El orador no lo cree asf 
y, si bien comprende que es un proceso que requiere 
tiempo, opina que es un campo susceptible de mejora-
miento. 
16. El Sr. BENDER (Estados Unidos de America) 
dice que la propuesta de ampliar las funciones de la 
JCAPI no es, en absoluto, una cuesti6n de rutina 
administrativa; es un paso importante hacia una 
mejor coordinaci6n. La propuesta - que parte del 
CAC, como procede- tiene por objeto reforzar la 
Junta para que esta pueda formular, en la esfera 
de los sueldos y de la administraci6n del personal, 
recomendaciones que sean respetadas y acatadas por 
todas las organizaciones del sistema com(m de las 
Naciones Unidas. La propuesta no es nueva, ya que 
fue hecha por el Comite de £studio de Sueldos (1956) 
y, posteriormente, por la Comisi6n Consultiva en 
Asuntos Administrativos y de Presupuesto. Los Esta-
dos Unidos han apoyado siempre estas propuestas, 
por considerar que deberfa haber normas comunes, 
en lo que respecta a la politica de sueldos y de 
personal, para todo el personal empleado por las 
Naciones Unidas propiamente dichas y por los orga-
nismos especializados. En consecuencia, apoya la 
propuesta y conffa en que se lleve a la prJ.ctica 
rapidamente. 

17. Algunas delegaciones estiman que la propuesta 
no refuerza suficientemente la Junta, opini6n que la 
Comisi6n Consultiva parece compartir. Sin embargo, 
es un paso por el quen camino. La delegaci6n 
norteamericana aprueba en general el mandato revi-
sado de la Junta (A/C.5/976, apendice 2), con las 
modificaciones sugeridas por la Comisi6n Consultiva 
en su informe (A/5556) y por el representante del 
Irak. 

18. Por ultimo, el orador expresa la esperanza de 
que el Secretario General informe a la Asamblea 
General, en su decimonono perfodo de sesiones, 
sobre las medidas adoptadas para poner en pr~ictica 
la propuesta. 

19. El Sr. QUIJANO (Argentina) dice que, en vista 
del volumen de las consignaciones para gastos de 
personal y partidas conexas que contienen los presu-
puestos de todas las organizaciones del sistema 
comun, es sumamente importante introducir cierto 
grado de uniformidad, con miras a conseguir una 
reducci6n general de esos gastos. En consecuencia, 
apoya la propuesta de fortalecer la Junta, que asr 
podrfa implantar la coordinaci6n que tanto se necesita. 
Por lo menos, podrfa evitar sorpresas como la que 
hubo de sufrir la Comisi6n en el decimoseptimo 
perfodo de sesiones debido a la acci6n unilateral de 
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uno de los organismos especializados que tienen 
su sede ~n Ginebra. 
20. Algunos delegados afirman que ni siquiera refor-
zando la JCAPI podrfa ~sta llevar a cabo sus tareas 
con eficacia; la respuesta se encuentra en el parrafo 8 
del informe de la Comisi6n Consultiva, donde se 
afirma que solamente puede conseguirse una coordi-
naci6n aut~ntica al aplicar el r~gimen com(m si los 
directores de las organizaciones y las entidades 
legislativas estan dispuestos a seguir las recomen-
daciones de la JCAPI. El orador apoya las pro-
puestas, que en sf, son satisfactorias: s6lo surgir!an 
dificultades si no se aplicasen en la forma debida. 
La coordinaci6n se puede lograr, si se quiere. 
21. El orador encuentra aceptable, en general, el 
proyecto de mandato, pero es partidario de los 
cambios que la Comisi6n Consultiva recomienda 
en los parrafos 9 y 10 de su informe. 
22. El Sr. S. K. SINGH (India) celebra que se este 
dando ahora un primer paso para poner en practica 
las recomendaciones formuladas por el Comite de 
Estudio de Sueldos en 1956. Las sugerencias enume-
radas en el parrafo 4 del informe de la Comisi6n 
Consultiva asegurarfan cierto grado de uniformidad 
entre las organizaciones pertenecientes al sistema 
comun. Por tanto, el orador apoya esas propuestas, 
asf como el gasto suplementario de 14.000 d6lares 
que supondrfan segun el par:rafo 12 del informe de 
la Comisi6n Consultiva. 

23. El Sr. ROSCHIN (Uni6n de Republicas Socialistas 
Sovieticas) dice que su delegaci6n tiene dos objeciones 
principales que oponer a la propuesta de aumentar 
el numero de miembros de la JCAPI y reforzar su 
autoridad. En primer lugar, tal medida es innece-
saria, puesto que existen ya nada menos que cinco 
6rganos distintos que se ocupan especfficamente 
de cuestiones de coordinaci6n; ademas, esta en 
contradicci6n directa con la polftica de afianzamiento 
y contenci6n que todo el mundo pre ten de aprobar. 
En segundo lugar, se pretende que la nueva Junta 
ejerza autoridad dictatorial sobre todo el sistema 
de organizaciones internacionales, autoridadque ser!a 
anticonstitucional y, al mismo tiempo, incompatible 
con el ve:rdadero internacionalismo. Ni la nota del 
Secreta:rio General, ni el informe pertinente de la 
Comisi6n Consultiva aclaran en que forma o por 
qui~n habrfa de ser conferida tal autoridad. Tampoco 
se ponen en claro qu~ relaciones existirfan entre 
la nueva JCAPI y la Quinta Comisi6n, por ejemplo, 
o la propia Comisi6n Consultiva, 6rganos ambos que 
asumen ya una gran parte de la responsabilidad 
de establecer normas dentro de las Naciones Unidas. 
Es evidente que las consecuencias jurfdicas de las 
propuestas no se han elaborado adecuadamente, y 
que toda decisi6n en esta fage serfa prematura. El 
orador sugiere que el Secretario General estudie 
mas la cuesti6n e informe a la Comisi6n en el deci-
monono perfodo de sesiones. 

24. El Sr. CARDOSO (Brasil) afirma que su dele-
gaci6n apoyara las propuestas de revisar la compo-
sici6n y ampliar el mandato de la JCAPI, en la 
inteligencia de que el Secretario General no escati-
mar§. esfuerzos para atender los gastos que entraften 
las propuestas con cargo a la cantidad total ya 
solicitada en la secci6n 1 (Viajes y otros gastos de 
representantes y de miembros de comisiones, comitf:ls 
y otros 6rganos subsidiaries) del proyecto de presu-
puesto de 1964. En cuanto a lacomposici6ngeogr~fica 

de la JCAPI, seftala que 5 de sus miembros son 
nacionales de America del Norte y de parses de 
la Europa occidental, 2 son nacionales de parses 
afro-asi§.ticos y s6lo 1 es nacional de un pafs 
de Amf:lrica Latina o de la Europa oriental; es 
de esperar que la proyectada ampliaci6n de la 
JCAPI permita mejorar esta situaci6n, 
25. El Sr. CUTLER (Australia) apoya tambien las 
sugerencias enunciadas en el parrafo 4 del informe 
de la Comisi6n Consultiva acerca de la composici6n 
y mandato de la JCAPI, y hace suyo el aviso contenido 
en el parrafo 8 del informe de la Comisi6n Consultiva 
de que solamente puede conseguirse una coordinaci6n 
autentica al aplicar el regimen comun si los intere-
sados estan dispuestos a seguir las recomendaciones 
de la JCAPI. Espera que, en cualquier proyecto de 
resoluci6n que pueda aprobar la Comisi6n, se incluya 
una frase en ese sentido, 

26. El Sr. TEMPLETON (Nueva Zelandia) dice que su 
delegaci6n no abriga duda alguna respecto a la 
necesidad de fortalecer sin demora la JCAPI, y 
acoge favorablemente las recomendaciones formu-
ladas. Las medidas propuestas no van contra la 
polftica de afianzamiento y contenci6n, ya que se 
trata de una cuesti6n administrativa que podrfa po-
nerse en prii.ctica sin cr~ditos importantes. El aurnento 
de nueve a once y el nombramiento de un Secretario 
a jornada completa deberfan permitir a la ~runta 
emprender nuevas actividades y llevarlas a cabo con 
mas eficacia. Por consiguiente, su delegaci6n espera 
que a la Junta puedan sumarse nuevos miembros 
de competencia, conocimientos e integridad excep-
cionales, ya que es esencial fortalecer la autoridad 
de la Junta. Como ha seftalado la Comisi6n Consultiva, 
los directores de organizaciones y las entidades 
legislativas deben estar dispuestas a seguir las 
recomendaciones de la Junta. S6lo as! podra esta 
adquirir una autoridad comparable a la de que 
actualmente goza la Comisi6n Consultiva. La clele-
gaci6n de Nueva Zelandia comparte tambi~n la opini6n 
de la Comisi6n Consultiva de que el Presidente de la 
JCAPI debe ser elegido por los miembros de la 
Junta y de que el Secretario solamente deberfa 
responder del desempefio de sus funciones ante la 
Junta. En la practica, la Junta, si ha de ejercer con 
eficacia sus poderes de coordinaci6n, no deberfa 
vacilar en tomar iniciativas. No se trata, como 
observ6 el representante de los Estados Unidos de 
Am~rica, de una cuesti6n de rutina administrativa, 
sino de una cuesti6n de la mayor importancia si se 
desea mejorar la coordinaci6n del sistema de las 
Naciones Unidas. Si este experimento administrative 
ha de tener exito, la JCAPI debera emplear plena-
mente su nueva autoridad. 

27. Sir Alexander MacF ARQUHAR (Director de la 
Oficina de Personal) dice que la ampliaci6n del 
mandato y el aumento del numero de miembros de 
la JCAPI tenderfa naturalmente a aumentar el con-
siderable respeto de que ya goza; ese respeto es 
precisamente la mejor garantra de que, en lo futuro, 
se atenderan sus recomendaciones. En cuanto a la 
posibilidad de utilizar grupos lirnitados, el orador 
recuerda que tal arreglo s6lo se ha previsto a fin 
de atender situaciones en que se tropiece con difi-
cultades practicas para reunir toda la Junta.. No 
hay duda de que la JCAPI considerarfa esto como 
un procedimiento muy excepcional. En cuanto 2. los 
expertos ajenos a las secretar!as que se mencionan 
en el parrafo 9 del informe de la Comisi6n Consultiva 
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(A/5556), y por los cuales se ha interesado el repre-
sentante del Irak, el orador confirma que la Comisi6n 
piensa dejar a la JCAPI plena libertad de acci6n. 
28. El Secreta rio General ha indica do ya su intenci6n 
de consultar al Presidente de la Comisi6n Consultiva 
acerca de los nombramientos para la JCAPI, y sin 
duda deseara volver a examinar la cuesti6n del 
Presidente de la Junta en uni6n de sus colegas del 
CAC, ahora que la Quinta Comisi6n ha hecho ya 
suya la recomendaci6n de la Comisi6n Consultiva 
de que dicho Presidente sea elegido por los propios 
miembros de la Junta. 
29. El Sr. MALHOTRA (Nepal) propane que se aplace 
hasta el dfa siguiente el examen del tema. 

Asi queda acordado. 

T E M A 6 6 D E L P R 0 G RA M A 
Cuestiones relativas al personal: 
a) Distribuci6n geogr6fica del personal de Ia Secre-
- tarla: informe del Secretario General (A/C.5/987, 

A/C.5/L.790 y Corr.l y Add.l); 
~) Proporci6n del personal nombrado a plaza fijo 

(A/C .5/987) 
30. El Sr. TARDOS (Hungrfa) dice que la distribuci6n 
geografica del personal y la proporci6n de personal 
nombrado a plazo fijo son problemas que se han 
debatido durante mucho tiempo y han dado lugar a 
vivas controversias. Desde luego no se puede trans-
formar de la noche a la manana la composici6n del 
personal para que refleje los cambios sobrevenidos 
en las relaciones internacionales entre las Potencias 
y el aumento del numero de miembros de la Organi-
zaci6n, sobre todo porque con ello se va contra diver-
sos intereses. Por ejemplo, los funcionarios de la 
Secreta rfa reciben sueldos considerablemente supe-
riores a los que recibirfan en su administraci6n 
publica nacional. Hay qui en siente preocupaci6n por la 
eficacia que tendrfa una Secretarfa con personal no 
permanente, y ciertos gobiernos temen, con raz6n, 
que disminuya su influencia polftica en la Secretarfa. 
31. Basta una mirada somera a las cifras sobre 
distribuci6n geografica del personal que figuran en 
el documento A/C.5/987 para advertirque la situaci6n 
es deplorable, a pesar de que en estos dos afios 
t1ltimos se han introducido ciertas mejoras. De los 
puestos sujetos a distribuci6n geografica, el 44o/c 
estan ocupados por nacionales de pafses de la OT AN; 
mientras que a cada pafs de la OT AN le corresponden 
40 puestos, los otros 96 Estados Miembros solamente 
tienen, por termino medio, 8 puestos cada uno. Peor 
aun, 69 de los 132 puestos superiores estan ocupados 
por nacionales de pafses de la OT AN. 
32. Aun dejando de lado consideraciones polfticas 
y limitandose a analizar la composici6n del personal 
segt1n las regiones geograficas, persisten conside-
rables divergencias respecto de los puntos medios 
de los lfmites convenientes recientemente estable-
cidos. Mientras que la Europa occidental esta excesi-
vamente representada en un 31o/c, la Europa oriental 
esta insuficientemente representada en un 31%; 
America Latina esta excesivamente representada en 
un 27% y Africa esta insuficientemente representada 
en un 17%. Es mas, el numero de funcionarios es 
inferior en un 10% al del total de 1.500 en el que se 
han bas ado los lfmites convenientes, yen consecuencia 
el orador ha introducido un factor negativo de correc-
ci6n, del 10%, en los puntos medios; sin esa correc-
ci6n, la Europa oriental estarfa insuficientemente 
Litho in U.N. 

representada en un 38%. Un estudio de la situaci6n 
dentro de cada grupo revelarfa un cuadro todavfa 
mas inquietante. 

33. El Secretario General debe adoptar medidas 
practicas para eliminar los desequilibrios existentes. 
Tales medidas deberfan consistir en un aumento de la 
proporci6n de contratos a plazo fijo - que, como su 
delegaci6n advierte con satisfacci6n, ha pasado en un 
afio del 25,4% al 29,7%- y en la introducci6n de una 
polftica en virtud de la cual no se contratara a nadie 
procedente de un pafs excesivamente representado 
a menos que no se encontraran candidatos en pafses 
insuficientemente representados. Su delegaci6n se 
opone energicamente a la intenci6n declarada del 
Secretario General (A/C.5/987, parr. 18) de continuar 
este proceso de transformaci6n al objeto de pasar 
al grupo de funcionarios de carrera un nt1mero cada 
vez mayor de funcionarios de las regiones insuficiente-
mente representadas, y de mantener la proporci6n 
de personal nombrado a plazo fijo en un 25% del 
total aproximadamente. Muchos Estados Miembros, 
entre ellos Hungrfa, diffcilmente pueden permitirse 
el lujo de perder a sus nacionales mas calificados 
al ingresar estos en las filas de los funcionarios 
internacionales. Mas a(m, trabajando en las Naciones 
Unidas se obtiene valiosa experiencia, y desaprove-
charla supondrfa una nueva perdida para el Estado 
del que es nacional la persona que la ha adquirido. 
Pero ello serfa tambien una perdida para las Naciones 
Unidas, a las que les conviene que los Estados Miem-
bros empleen en sus administraciones pt1blicas a 
personas con experiencia en asuntos de las Naciones 
Unidas. Por tanto, la mejor forma de mejorar la 
distribuci6n geografica del personal es disminuir el 
numero de nombramientos de carrera. La proporci6n 
de personal contratado a plazo fijo es actualmente de 
casi el 30%, y el orador quisiera saber por que 
habrfa de tratar el Secretario General de disminuir 
esa proporci6n. 
34. Asimismo, aumentando el numero de puestos 
sujetos a distribuci6n geografica serfa mas fiicil 
mantener al personal dentro de los lfmites con-
venientes establecidos para los diferentes pafses 
o regiones. A este respecto, su delegaci6n reco-
mienda al Secretario General que incluya dentro 
del alcance de la distribuci6n geografica a aquellos 
funcionarios a los que nombra especfficamente para 
una misi6n, asf como a los que estan comprendidos 
en la categorfa G-5. 
35. Por ultimo, desearfa saber por que miembros 
del personal que ocupan puestos sujetos a distribuci6n 
geografica y que han perdido su ciudadanfa hungara 
siguen todavfa registrados en la cuota ht1ngara y no 
como personas apatridas. Su Gobierno ha dirigido 
a la Oficina de Personal diversas comunicaciones 
oficiales respecto a tales personas, y espera que la 
falta de respuesta se deba a deficiencias adminis-
trativas y no a un il).tento por parte de la Secretarfa 
de poner en tela de juicio el derecho de un Estado 
Miembro a decidir quien debe ser considerado ciuda-
dano de dicho Estado. 
36. El Sr. FERNANDO (Ceiliin) manifiesta que su 
delegaci6n celebra que se esten hacienda prog:resos 
hacia una distribuci6n geogriifica mas equitativa 
del personal. Desearfa saber si los miembros del 
personal se nombran en consulta con los gobiernos 
de los Est ados Miembros de que son nacionales, 
como, segt1n su delegaci6n, debe hacerse. 

Se levanta la sesi6n a las 16.50 horas. 
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